

P.V du Conseil de Communauté Salève du 23 novembre 2021 – Compesières

Présents : Catherine Brantschen, Elsa Wack, Christiane et Roger Schibli, Marianne Richeux, Marie-Thérèse Crettenand, Bernard Dusonchet, Isabelle Hirt, Claudine Constantin Saby, Maria Bolle, Denise Brantschen, Dominique Duriaux, Giorgina Gagnaux.

Invités : Martha Herrera, Nicolas Baertschi (assistants pastoraux)

Excusés : Chantal Proz, Conchita Martin

La prière est lue par Isabelle et tirée de la liturgie des heures du jour.

1. Les assistants pastoraux se présentent :

Martha : assistante pastorale depuis 2010, vient de l'Uruguay, est mariée, maman et grand-maman ; son mari travaille en Église au FORME, elle a fait ses études IFM avec Isabelle après avoir exercé le métier d'avocate pour le droit des enfants.

Nicolas : a deux enfants, demeure aux Pâquis après avoir grandi à Lancy, a terminé sa formation d'assistant l'été passé, a fait plusieurs stages dans le domaine de la santé et à la paroisse de Versoix. Il a été membre de la communauté de base de Meyrin. Il a également été ingénieur du son et ergothérapeute.

2. Approbation du PV précédent

Le PV du 22 septembre est approuvé avec remerciements à son autrice.

3. Nouvelles de l'équipe pastorale

Le 1^{er} décembre 2021 aura lieu l'assemblée constitutive de « l'association Carouge-Salève-Acacias » nommée pour 3 ans : celle-ci est constituée de délégués des conseils de paroisses des 5 paroisses de l'UP, ainsi que de délégués du CUP. Cette association est essentiellement responsable de la gestion administrative et financière de l'UP.

./.

Dans la discussion il s'avère que l'UP CSA est, pour le vicariat, un projet pilote qui devrait entrer dans l'objectif de la synodalité.

Un membre du CC souhaiterait avoir une vision plus claire de ce projet de synodalité : des questionnements, en lien avec le document reçu, sont en cours de préparation par l'équipe pastorale pour aider la communauté à la réflexion.

4. Nouvelles du CUP

Le PV du dernier CUP sera transmis aux membres du CC.

Nos délégués au CUP ont un engagement d'une année : il faut donc s'atteler au renouvellement de leur engagement. Dominique a déjà dit qu'elle ne souhaitait pas renouveler le sien. Une décision sera prise pour notre représentation au CUP à notre séance de janvier. Plusieurs membres soulignent qu'un tel engagement nécessite une certaine connaissance du fonctionnement de l'Eglise ; des nouveaux membres devraient commencer par une participation au CC.

5. Reflets des dernières célébrations

Echos positifs pour la célébration et la démarche de la **Toussaint**.

Echos positifs de **l'envol des colombes** ; même peu nombreuses, les familles apprécient ce moment de convivialité.

Les **bénévoles des Chataigniers** ont écrit à l'abbé Desthieux pour le remercier d'avoir nommé Jean-Marc Lacreuze, très fraternel, très aidant et à l'écoute des personnes résidentes.

L'initiative du 11 novembre d'inviter pour une célébration et un repas les membres des CC et des CP de l'UP a été très appréciée et suivie par une trentaine de personnes.

Quant à la **célébration de la cathéchèse** du 20 novembre, elle a été suivie par une cinquantaine d'enfants et a permis de confectionner des couronnes de l'Avent, au grand plaisir des familles.

Un membre demande que certains éléments pratiques à Veyrier (sonorisation, éclairage, clés, cloches) soient mieux expliqués ou accessibles aux bénévoles (lecteurs, par exemple).

./.

6. Action Entraide

L'action 2021 a permis de contribuer, par un don d'environ 6'000.- à aider un village en Guinée.

Pour l'action 2022, le CC veut s'orienter vers une association locale, telle que la Virgule (dont François Baertschi nous a donné quelques exemples d'actions – logement, réinsertion, etc.), ou la Fondation « Au cœur des Grottes » lieu d'hébergement pour femmes etc...

La décision sera prise au CC de janvier.

7. Informations

Les dates des prochains CC sont les : 26 janvier 2022 à Veyrier, 15 mars 2022 à Compesières et 24 mai 2022 à Troinex avec piquenique.

8. Divers

Dominique nous fait part de l'action Don du cœur : « Laisse ton jeans au vestiaire ». Concerne surtout des vêtements pour 2 à 18 ans.

Mme Schibli se demande ce que l'Eglise fait pour l'écologie : possibilité de panneaux solaires sur les églises, ou autres innovations allant dans ce sens (« Église verte »). Les membres l'orientent vers des personnes ressources ou des institutions aptes à prendre et à concrétiser ces propositions.

Elsa dans le même sens se demande s'il n'y aurait pas une alternative à l'action des roses du Carême, cette action n'étant pas du tout respectueuse de l'environnement. Peu d'emprise sur cette action qui est à dimension supra paroissiale.

Mme Schibli se demande s'il n'y aurait pas une réflexion à faire sur le sacrement des malades à domicile.

Fin de séance : 22.05

Claude